
 
  

 
Assembleia de Freguesia da União de Freguesias de S. Cosme, Valbom e Jovim 

Proposta de Recomendação – Reabilitação do Pólis de Gramido 
 

 
Depois de termos recebido várias queixas e termos efectuado recentemente uma visita ao 
Pólis de Gramido, verificamos que quase todas as infra-estruturas encontram-se 
degradadas, diríamos mesmo que pelo mau estado de conservação que grande parte dos 
seus equipamentos apresenta, nomeadamente as áreas ajardinadas, áreas de lazer, os 
bebedouros, os caixotes do lixo, os passadiços, as placas com a sinalética identificativas 
dos locais, os muros vandalizados com grafitis, a falta de limpeza das casas de banho, 
que o Pólis de Gramido está completamente deixado ao abandono pelo Executivo 
Municipal. 
 
É com profundo desagrado e tristeza que registamos o seu débil estado de conservação 
devido à falta de manutenção desta infra-estrutura e dos seus equipamentos. Esta 
situação transmite uma imagem muito negativa do nosso Concelho aos Cidadãos de 
Concelhos vizinhos e aos Turistas que visitam estas infra-estruturas. Temos também 
conhecimento de alguns Munícipes Gondomarenses que usam o Pólis de Gramido para a 
prática desportiva, tendo sido já registada a ocorrência de alguns incidentes nos 
passadiços que possuem a madeira partida e apresentam buracos provocando lesões 
nessas pessoas devido a quedas. Estas anomalias colocam em causa a segurança e a 
integridade física dos utilizadores, nomeadamente dos mais vulneráveis que são as 
crianças e idosos.  
 
Face ao acima exposto é do nosso entendimento que é urgente avançar com uma 
empreitada que permita a recuperação integrada de todas as infra-estruturas do Pólis de 
Gramido, e posteriormente à sua reabilitação que o Município directamente ou 
indirectamente trace um plano de manutenção preventiva sistemática que previna por um 
lado a degradação dos equipamentos e infra-estruturas, e por outro permita manter as 
áreas ajardinadas, as áreas de lazer e as casas de banho limpas. Assim e face ao acima 
exposto, entendemos apresentar a seguinte Proposta de Recomendação ao Sr. 
Presidente da União de Freguesias, ao Executivo da União de Freguesias e aos Membros 
da Assembleia de Freguesia: 
 
O que propomos:  
 
Que o Executivo da União de Freguesias e o seu Presidente recomendem ao Executivo 
Municipal que a Câmara Municipal de Gondomar avance no mais curto espaço de tempo 
possível com uma empreitada que permita a recuperação integrada de todas as infra-
estruturas do Pólis de Gramido, sendo que este equipamento é um dos mais importantes 
e emblemáticos símbolos da Cidade de Valbom e do Concelho de Gondomar estando 
localizado num dos locais mais belos do nosso Concelho. 
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